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えびの市教育委員会 

令和 2 年度  第１回  定例会  会議録 

 

 

1. 日 時  令和2年4月3日 金曜日 午前9時 から 午前9時50分まで 

    

2. 場 所  えびの市教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  永山 新一 教育長  松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員   小倉 真里子 委員  前原 こず恵 委員 

    

4. 欠席委員  なし 

    

5． 会議録署名

委 員 

 松元 國治 委員 

    

6. 事 務 局  学校教育課長 白濱 美保子 

学校教育課課長補佐兼防災食育センター所長 西原 邦浩 

学校教育課課長補佐兼総務係長 境田 利勝 

学校教育課教育係長 後藤 富美恵 

学校教育課主幹 川越 広幸 

社会教育課長 領家 修司  

社会教育課課長補佐兼文化係長 齊藤 和明 

    

7. 議 題  1．会議録署名委員の指名について 

2．会議録の承認について 

(1) えびの市教育委員会令和元年度第12回定例会 

3．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

4．議事 

(1) 報告第1号 えびの市立中学校部活動指導員設置要綱の一部改正に関 

する臨時代理について 

(2) 報告第2号 えびの市立中学校部活動検討委員会設置要綱の制定に関 

する臨時代理について 

5．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午前9時） 

永山新一教

育長 

 

 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 令和2年度第1回定例会を始めます。 

会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第 16 条第 1 項の規定によ

り、本日の会議の会議録署名委員を、松元 國治委員にお願いしたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。 

出席委員 

 

はい。 

 

永山新一教

育長 

 

続いて令和元年度第12回定例会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読を

お願いします。 

白濱美保子

学校教育課

長 

（えびの市教育委員会 令和元年度第12回定例会 会議録の要点を朗読） 

永山新一教

育長 

会議録について、質問等ありませんか。 

出席委員 

 

ありません。 

永山新一教

育長 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

永山新一教

育長 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。何かありましたらどうぞ。 

松 元 國 治 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年度が始まりましたが、新型コロナウイルスの拡大によっては全く予想のつかない一年

間になろうかと思っています。国においては、政府の専門家会議を開き、感染状況に応じ

て感染拡大警戒地域、感染確認地域、感染未確認地域の３つの地域に分けることが示され

ています。えびの市の場合、宮崎県内では高千穂町での発生が確認されており、鹿児島県

の姶良市でも発生が確認されたということで距離的には姶良市の方が近い場所にあたりま

す。今後、例えば、小林市で発生が確認された場合の対応はこれまでと全く違ったものに

なると思いますが、宮崎県内での発生ではなくても、人吉市や湧水町で発生した場合、影

響の度合いは大きいものと考えます。地域の捉え方に縛られる必要はないかと思いますが、

基本的な概念については、捉えておく必要があるのではないでしょうか。 

永山新一教

育長 

委員のおっしゃる要因については、宮崎県内の情報を得ながら西諸地域では、常時、ある

程度統一した確認を行っているところです。また、近隣の人吉市や湧水町に関する情報に

ついても確認をとりながら動向把握を行っているところです。 
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松 元 國 治 

委員 

 

４月６日から学校が始まりますが、例えば、始業式の前日に新型コロナウイルスの発生が

確認されれば対応を変えざるを得ないのではないでしょうか。 

永山新一教

育長 

 

えびの市の対応方針を市民に周知することとされていますので、学校に対しても周知を図

っていただきたいと思います。 

白濱美保子

学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

えびの市の対応方針については、今回、改定がなされたところです。改定された内容とし

て、市内での感染者が確認された場合の方針が加えられましたが、この場合、市主催のイ

ベント等については原則、中止・延期等を行うこととなっています。ただし、参加者が限

定され、かつ日程の変更や中止が困難なものは、感染対策を徹底し個別に開催を検討する

こととなっています。えびの市としては、学校の再開に向けた方針等もあって緩やかな対

応となっており、介護保険課における百歳体操も４月から実施をする会場もあります。４

月末からの実施とする会場もありますが、実施の際は市の保健師が必ず会場に行って第１

回目は確認を行うこととしています。学校の再開にあたって、本当に大丈夫なのかという

ような心配をされている保護者がいらっしゃるという報告は受けているところです。 

松 元 國 治 

委員 

校長会の中で始業式の実施にあたっての意見はありませんでしたか。 

川越広幸学

校教育課主

幹 

 

各学校における状況は異なることから最終的な判断は学校においてされることとなります

が、校長会の中では共通理解を図っており、始業式については、国が示している３つの条

件を守りながら実施することを確認しているところです。 

白濱美保子

学校教育課

長 

ＰＴＡ総会については、実施しない学校もあると聞いています。 

松 元 國 治 

委員 

 

 

例えば、岡元小学校では席を離せば実施できると思いますが、飯野小学校では席を離すに

しても限界があるでしょうし、かなりのスペースも必要となるでしょうから学校によって

取り組み方法が異なるのは仕方がないことと思います。 

永山新一教

育長 

 

離任式等について、放送を利用して実施した学校もあります。集団とならないような工夫

をして対応している状況です。 

松 元 國 治 

委員 

新型コロナウイルスの対応にあたっては、念には念をいれた十分過ぎるほどの対応が必要

と思います。 
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永山新一教

育長 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症の予防対策は丁寧に行う必要があると考えています。授業の在

り方、音楽の合唱は行ってもいいものかと不安に思ってらっしゃる先生もいらっしゃいま

す。また、給食の配膳とか食べ方とかを心配されている先生もいらっしゃいますので、学

校からの不安については、確認のうえ対応を行っていきたいと考えています。その他には

なかったでしょうか。 

貴嶋俊介委

員 

 

学校における諸行事の中止等の決定を行った場合は、委員としても把握する必要があるの

で、随時、連絡をお願いします。 

松 元 國 治 

委員 

正式な文書でなくても構わないので対応をお願いします。 

永山新一教

育長 

 

申し訳ありませんでした。そのような対応をさせていただきます。 

その他にはございませんか。 

小倉真里子

委員 

家庭訪問の対応はどうなっていますか。 

永山新一教

育長 

 

 

 

ほとんどの学校で実施を予定していると思いますが、ご家族のなかに高齢者等がいらっし

ゃるなどの理由により、訪問を希望しない家庭もあると聞いています。対応として、学校

での三者面談や玄関先での面会とする対応を行う学校もあるようですが、現時点で、家庭

訪問は基本的には実施する予定です。 

川越広幸学

校教育課主

幹 

学校によっては、家庭訪問の時期を７月にずらしたうえで、三者面談または家庭訪問のい

ずれかを選んでいただくよう意向調査を実施している学校もあります。 

松 元 國 治 

委員 

 

各学校の校長先生方も苦慮されていることと思いますが、５月の運動会については、学校

の状況に応じて判断していくことになりますか。 

永山新一教

育長 

体育大会や運動会の実施が、秋に延期されることは有り得ることと考えています。 

松 元 國 治 

委員 

 

わかりました。 

永山新一教

育長 

 

それでは、議案の審議に入ります。報告第１号「えびの市立中学校部活動指導員設置要綱

の一部改正に関する臨時代理について」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

（えびの市立中学校部活動指導員設置要綱等資料により説明） 
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永山新一教

育長 

質問がなければ、報告第１号は承認してよろしいですか。 

出席委員 （はいの声） 

永山新一教

育長 

 

 

報告第１号「えびの市立中学校部活動指導員設置要綱の一部改正に関する臨時代理につい

て」は、承認されました。続いて、報告第２号「えびの市立中学校部活動検討委員会設置

要綱の制定に関する臨時代理について」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

（えびの市立中学校部活動検討委員会設置要綱により説明） 

永山新一教

育長 

 

今までは各学校において、それぞれで部活動の委員会を行ってきたものを市としてやるこ

ととしたものです。 

松 元 國 治 

委員 

去年まではなかったのですか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

去年までは各学校で組織されることが多く、各学校で検討していただければよいとされて

いたのですが、今回、県から指導をいただいたこともあって組織を設置することとし要綱

を制定したところです。 

松 元 國 治 

委員 

 

令和２年度からの新しい取り組みとなるわけですね。会議の開催数は何回位を想定され、

予算はどの程度でしょうか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

開催数は未定ですが、予算は伴わない形で実施したいと考えています。 

松 元 國 治 

委員 

 

検討委員会の委員の中でも部活動の外部指導員代表には、予算が必要となるのではないで

すか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

部活動の外部指導員については、外部指導員としての報酬が支払われており、その活動の

一環として検討委員会には出席していただきたいと考えています。 

松 元 國 治 

委員 

わかりました。この検討委員会の報酬として支給する必要はないということですね。 

領家修司社

会教育課長 

今後は、予算を確保していくことも必要ではないでしょうか。 
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後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

まずは、組織を設置することが必要とされています。会議については、会議が開催できな

い場合、書類の回議をもって検討委員会の会議に代えることができる規定を設けています

ので、会議における意見集約はこの規定により対応することはできるものと考えています。 

永山新一教

育長 

 

委員のことについて、意見をいただきましたが、他に意見はないでしょうか。 

貴嶋俊介委

員 

 

報告第１号についての確認になりますが、指導員の方々や子供が事故にあわれた場合など

の補償関係に関する規定がありますか。 

永山新一教

育長 

 

 

部活指導員については、本年度から会計年度任用職員となりますので、条例に基づいて補

償は行われます。また、部活動中の事故については、スポーツ振興センターからの補償に

よる対応となります。 

松 元 國 治 

委員 

検討委員会の委員が決まったら、次回の定例会で報告をお願いします。 

永山新一教

育長 

報告第２号について、承認してよろしいでしょうか。 

委員 （はいの声） 

永山新一教

育長 

 

 

報告第２号「えびの市立中学校部活動検討委員会設置要綱の制定に関する臨時代理につい

て」は、承認されました。以上で議事を終了します。続いて、事務局からの報告、事務連

絡をお願いします。 

境田利勝学

校教育課課

長補佐兼総

務係長 

 

 

 

学校教育課からの報告になります。小中学校の入学式については、4月 9日、10日という

ことですが、委員さんの出席はありません。教職員の新任式4月14日午後3時から全委員

に出席を予定しておりましたが、新型コロナウイルスの関係で中止とさせていただきまし

た。次回の教育委員会の定例会について、時期を決定し次第連絡をさせていただきます。

昨年度は学校訪問と所管施設の訪問となっているようですのでこちらを参考に検討させて

いただきます。 

西原邦浩学

校教育課課

長補佐兼防

災食育セン

ター所長 

前回の教育委員会において、ノロウイルスの検査を実施するとしておりましたが、結果に

ついては全員陰性でありました。今年度のオリンピック、パラリンピックの開催は、一年

先延ばしとされましたが、給食を通して世界の料理を知っていただくという趣旨で毎月 1

回程度、オリンピックを開催した国の料理を取り入れるという取り組みを行います。 
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領家修司社

会教育課長 

 

 

 

 

今回、定年退職となった学芸員の後任として新規採用職員が配属となっています。研修期

間中ということで後日、紹介させていただきます。今月から様々な総会の実施が予定され

ていますが、新型コロナウイルス対策に十分配慮しながら行っていきます。６月に実施予

定であった県民総合スポーツ大会については、現時点において、９月以降の開催とするこ

との連絡がきています。 

永山新一教

育長 

その他で何かないでしょうか。 

松 元 國 治 

委員 

６日から学校が始まりますが、各学校の手指用の消毒液は足りているのですか。 

白濱美保子

学校教育課

長 

消毒液は足りています。基本的には手洗いの徹底を学校にはお願いしているところです。

マスクについても今のところは足りている状況です。 

松 元 國 治 

委員 

 

 

マスク着用の指導の必要はあると考えますが、様々な理由から着用してくることが困難な

場合もあると思われます。そういった場合に人間関係に影響が出ないように気を付けない

といけないと思いますが。 

川越広幸学

校教育課主

幹 

委員がおっしゃることも想定して学校には配布をするようお願いしています。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

文部科学省から手作りによる布製マスクの作り方の案内がきており、学校によっては養護

教諭を中心に簡単にできる手作りマスクを学校で作成しようという話も出ています。 

松 元 國 治 

委員 

中学校では、授業の一環としても取り組んで欲しいと考えます。 

小倉真里子

委員 

 

音楽の授業が気になります。大声を出そうとすると深い呼吸になるので、マスクを着けて

なくて大丈夫かなと思うので楽器を演奏するとかの方がいいのではないかと思います。 

永山新一教

育長 

今後は単元の入替等の対応も出てくるかもしれません。 

永山新一教

育長 

 

 

以上でえびの市教育委員会 令和2年度 第1回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午前9時50分） 

 

 


